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Gemeinde Pölitz Das Protokoll dieser Sitzung
Sitzung der Gemeindevertretung umfasst die Seiten 1 bis 7. 
vom 20.12.2010
im Gemeinschaftshaus Ortsteil Schmachthagen,
Dorfstraße 11 

 

Beginn: 19.40 Uhr ________________________
Ende: 21.55 Uhr Maltzahn
Unterbrechung von -- Uhr

bis -- Uhr
(Protokollführer)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Gesetzl. Mitgliederzahl: 11

Anwesend:

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt:

1. Bgm. v. Rein VA Maltzahn vom Amt Bad Oldesloe-

2. GV’in Blohm Land, zugl. Protokollführer

3. GV Beck

4. GV Thorsten Westphal

5. GV Posadowsky

6. GV Ratzlaff

7. GV Dabelstein Es fehlen:

8. GV Diener entschuldigt:

9. GV Gummesson GV’in Hennig

GV Frank Westphal

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren durch Einladung vom 09.12.2010 auf Montag,
den 20.12.2010 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen.

Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgegeben.

Bei Eröffnung der Sitzung werden Einwendungen gegen die ordnungsgemäße Einberufung
nicht erhoben.

Die Gemeindevertretung ist nach Zahl der erschienenen Mitglieder - 9 - beschlussfähig.
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Der Bürgermeister stellt den Antrag, einen neuen Tagesordnungspunkt 10) mit der
Bezeichnung „Antrag des SSV Pölitz auf Errichtung weiterer Gebäude auf dem
Sportgelände“ aufzunehmen.

Nach einer kurzen Aussprache beschließt die Gemeindevertretung mit 6 Ja-Stimmen und
3 Nein-Stimmen, die Tagesordnung antragsgemäß zu erweitern. Die bisherigen Tages-
ordnungspunkte 10) und 11) verschieben sich entsprechend.

Die Tagesordnung lautet nunmehr wie folgt:

Tagesordnung:

1. Einwohnerfragestunde

2. Protokoll der Sitzung vom 28.10.2010

3. Bericht des Bürgermeisters

4. Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter

5. Beschluss über die Jahresrechnung 2009

6. Haushaltssatzung 2011 und Haushaltsplan 2011

7. Ausschreibungs- und Vergabeordnung des Amtes;
hier: Beschluss über die Anwendung bei gemeindlichen Vergabeverfahren

8. U3-Betreuung im Kindergarten Barkhorst;
hier: Sachstandsbericht

9. Breitbandversorgung;
hier: Sachstandsbericht

10. Antrag des SSV Pölitz auf Errichtung weiterer Gebäude auf dem Sportgelände

11. Grundstücksangelegenheiten;

12. Verschiedenes

Weitere Einwendungen bzw. Ergänzungen und Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung
werden nicht eingebracht.

Die Verhandlungen finden in öffentlicher Sitzung statt.

Zum Tagesordnungspunkt 11) „Grundstücksangelegenheiten“ ist die Öffentlichkeit gemäß
Geschäftsordnung ausgeschlossen.
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Sitzung der Gemeindevertretung Pölitz
vom 20.12.2010
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Punkt 1., betr.: Einwohnerfragestunde

Es werden keine Fragen gestellt.

Punkt 2., betr.: Protokoll der Sitzung vom 28.10.2010

Gegen die Abfassung des Protokolls vom 28.10.2010 werden keine Einwendungen erhoben.
Es wird einstimmig genehmigt.

Punkt 3., betr.: Bericht des Bürgermeisters

Bürgermeister v. Rein gibt einen Überblick über die seit der letzten Sitzung wahr-
genommenen Termine.

Außerdem wird über wichtige Posteingänge informiert.

Neben den ohnehin auf der Tagesordnung stehenden Punkten ist hervorzuheben, dass sich
hinsichtlich der Stromkonzessionsverträge eine interessante Entwicklung abzeichnet.

Mit dem vorliegenden Angebot, für Alttextilsammelbehälter Mietverträge abzuschließen, wird
sich der Ausschuss beschäftigen.

Punkt 4., betr.: Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen
und Gemeindevertreter

Herr Posadowsky fragt an, ob der Platz in Schwienköben inzwischen wieder aufgeräumt
wurde. Bürgermeister v. Rein bejaht dieses.

Des Weiteren fragt Herr Posadowsky nach dem weiteren Verfahren zum Abschluss eines
Konzessionsvertrages Strom. In diesem Zusammenhang wird angeregt, die Schleswig-
Holstein Netz AG und die VSG Netz zu einer Information in die Gemeinde Pölitz einzuladen.
Der Bürgermeister greift diese Anregung gerne auf.

Herr Ratzlaff fragt nach dem Baufortschritt bei der energetischen Sanierung der Alten Schule
Pölitz. Die Herren v. Rein und Maltzahn teilen mit, dass die Arbeiten bisher sehr gut
verlaufen sind, aber seit Ende November witterungsbedingte Verzögerungen nicht zu ver-
meiden waren. Eine Abrechnung der Maßnahme bis zum 31.12.2010 ist nicht möglich. Bei
der Investitionsbank wurde bereits eine Verlängerung des Bewilligungszeitraumes bis zum
30.04.2011 beantragt.
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Sitzung der Gemeindevertretung Pölitz
vom 20.12.2010
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Punkt 5., betr.: Beschluss über die Jahresrechnung 2009

Der Finanzausschuss hat die Jahresrechnung in seiner Sitzung am 01.11.2010 geprüft.
Herr Posadowsky als Vorsitzender des Finanzausschusses schlägt folgende Beschluss-
fassung vor:

Die Jahresrechnung 2009 wird wie vorgelegt festgestellt und die dort verzeichneten
überplanmäßigen Ausgaben werden genehmigt.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Punkt 6., betr.: Haushaltssatzung 2011 und Haushaltsplan 2011

Herr Posadowsky erläutert die Eckdaten des Haushaltes und beantragt, dem Haushalt in der
vorgelegten Form zuzustimmen. Die Gemeindevertretung beschließt:

Die Haushaltssatzung 2011 und der Haushaltsplan 2011 werden in der vorliegenden Form
beschlossen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Punkt 7., betr.: Ausschreibungs- und Vergabeordnung des Amtes;
hier: Beschluss über die Anwendung bei gemeindlichen Vergabeverfahren

Die Gemeindevertretung beschließt die Anwendbarkeit der Ausschreibungs- und Vergabe-
ordnung des Amtes für alle gemeindlichen Vergabeverfahren mit Ausnahme der in § 1 Abs. 5
bezeichneten Vorgänge.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Punkt 8., betr.: U3-Betreuung im Kindergarten Barkhorst;
hier: Sachstandsbericht

Bürgermeister v. Rein und Gemeindevertreterin Blohm berichten von den Gesprächen mit
dem Lasbeker Bürgermeister Harald Lodders. Die Gemeinde Lasbek hält zur Zeit
10 Krippenplätze vor; für 5 Plätze könnte der Gemeinde Pölitz ab 2013 ein Belegungsrecht
eingeräumt werden. Dieses Angebot scheint besonders im Hinblick darauf, dass kein
Investitionskostenzuschuss verlangt werden würde, besonders interessant zu sein. Die
Gemeinde Rethwisch würde hingegen erwarten, dass sich die Gemeinde Pölitz an den mit
500.000,00 € veranschlagten Investitionskosten beteiligt. In mehreren Wortbeiträgen wird
deutlich gemacht, dass das Lasbeker Angebot eine sehr interessante Möglichkeit darstellt.
Der Verlauf der weiteren Gespräche bleibt abzuwarten.
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Sitzung der Gemeindevertretung Pölitz
vom 20.12.2010
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Punkt 9., betr.: Breitbandversorgung;
hier: Sachstandsbericht

Herr Maltzahn berichtet ausführlich über die Entwicklung der Angelegenheit. Die Firma mvox
hat eine am 01.12.2010 ablaufende Erklärungsfrist verstreichen lassen. Der weiteren
Zusammenarbeit ist damit die Grundlage entzogen. mvox wurde inzwischen aufgefordert, die
von den drei betroffenen Gemeinden geleistete 1. Rate in Höhe von 104.000,00 €
zurückzuzahlen. Da dieser Betrag verbürgt ist, sind keine Schwierigkeiten zu erwarten.

Die Firma Ericsson, die zuletzt die Realisierung einer Richtfunklösung begleiten sollte, hat
nach wie vor Interesse an einer Umsetzung dieser Planung. Wenn es gelingt, einen Partner
zu finden, der am Endkundengeschäft interessiert ist, dürfte diese Lösung weiterhin von
großem Interesse sein. Voraussetzung wäre allerdings, dass die schon bewilligten
Zuschüsse hierfür zur Verfügung stehen würden.

Eine ausführliche Information findet sich auf der Homepage des Amtes Bad Oldesloe-Land.
Diese soll zeitnah auch als Hauswurfsendung verteilt werden.

Punkt 10., betr.: Antrag des SSV Pölitz auf Errichtung weiterer Gebäude auf
dem Sportgelände

Die Fußballsparte des SSV Pölitz hat kurzfristig beantragt, auf dem Sportgelände zwei
Blockhäuser (als Umkleideräume für Jugendmannschaften) und einen Carport zum Abstellen
von Gerätschaften aufstellen zu dürfen. Der Gemeinde sollen hierfür keine Kosten
entstehen. Deutliche Kritik wird daran geübt, dass dieser Antrag von einer Sparte und nicht
vom Vorstand des Gesamtvereins gestellt wurde. Auch die Kurzfristigkeit der Antragstellung
gibt zu Kritik Anlass. Anwesende Vertreter der Fußballsparte des SSV Pölitz erläutern die
Hintergründe.

Nach einer ausführlichen Diskussion beschließt die Gemeindevertretung.

Dem SSV Pölitz wird gestattet, auf dem Sportplatz in Pölitz zwei Blockhäuser und ein
Carport aufzustellen. Ein entsprechendes Baugenehmigungsverfahren ist durchzuführen.
Die neuen Baulichkeiten können mit Strom und Wasser versorgt werden. Die vertragliche
Situation mit dem SSV Pölitz ist zu überprüfen. Gegebenenfalls ist für die neuen Baulich-
keiten (einschließlich des Brunnens) ein neuer Vertrag abzuschließen, der sicherstellt, dass
der Gemeinde Pölitz weder einmalige noch laufende Kosten entstehen.

Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung

Zum nachfolgenden Tagesordnungspunkt 11) ist die Öffentlichkeit gemäß Geschäfts-
ordnung ausgeschlossen.
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Sitzung der Gemeindevertretung Pölitz
vom 20.12.2010
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. Auch Gemeindevertreter Thorsten Westphal nimmt
an der Sitzung wieder teil.

Der Beschluss, der Ausweisung eines Sondergebietes zuzustimmen, wird bekanntgegeben.

Punkt 12., betr.: Verschiedenes

Herr Ratzlaff fragt nach den Aktivitäten für die Erschließungsarbeiten des B-Planes 5.
Herr Maltzahn teilt hierzu mit, dass Herr Schnepel vom Ingenieurbüro ISS unverzüglich nach
der letzten Sitzung den Auftrag erhalten hat, den Flächenbedarf für das Regenrückhalte-
becken zu ermitteln. Ob Herrn Stolzenberg aufgrund seiner Nachfrage schon Ergebnisse
vorliegen, ist nicht bekannt. Ansonsten ist es an der Zeit, mit dem Ingenieurbüro eine
vertragliche Vereinbarung herzustellen.

Herr Gummesson fragt an, ob es bei der Abfuhr der gelben Säcke Änderungen geben
werde. Dies wird bestätigt. Eine Zuständigkeit der Gemeinde gibt es dabei nicht.

Bürgermeister v. Rein bedankt sich bei den Gemeindevertreterinnen Hennig und Blohm für
die Ausrichtung der Weihnachtsfeiern. Stellvertretend für mehrere Helfer bedankt der
Bürgermeister sich bei den Gemeindevertretern Gummesson und Ratzlaff für die
Umgestaltung der Küche im Gemeinschaftshaus Schmachthagen.

Abschließend bedankt der Bürgermeister sich für die vertrauensvolle und konstruktive
Zusammenarbeit im letzten Jahr und schließt die Sitzung mit den besten Wünschen für die
bevorstehenden Festtage.

_________________________ _________________________
Bürgermeister Protokollführer


